

Tras emplazamientos del Presidente Gabriel Boric y los ministros de su gabinete

# Desde las AFP hasta CAP: El tono crítico del Gobierno que incomoda en el sector privado

En una compleja semana para el mundo empresarial, los gremios defienden su rol público y sugieren al Ejecutivo enfocarse en más soluciones que cuestionamientos.

J. AGUILERA Y C. MUÑOZ-KAPPEL

La Moneda no se ha reservado sus críticas respecto del mundo empresarial, en una semana marcada por hechos de alta connotación pública como la interrupción prolongada del suministro eléctrico en la Región Metropolitana; el cierre indefinido de la Siderúrgica Huachipato y la intervención de las AFP en el debate de la reforma de pensiones. En todos estos episodios, tanto el Presidente Gabriel Boric como varios ministros de su gabinete utilizaron un tono hacia el sector privado que, en menor o mayor medida, incomoda entre las asociaciones gremiales.

Tanto en el gran empresario como en el mundo de las pymes levantaron la voz, particularmente, por los cuestionamientos del mandatario hacia la

Asociación de AFP, a quienes acusó de que "durante mucho tiempo han utilizado parte de los recursos que ganan con las cotizaciones de los chilenos y chilenas en hacer propaganda por su causa", tras darse a conocer una minuta crítica del gremio sobre la propuesta del Ejecutivo en materia de pensiones. El jefe de Estado complementó el reclamo que ya habían expresado la ministra del Trabajo, Jeannette Jara; la ministra vocera, Camila Vallejo, y el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quienes afirmaron que a las administradoras "les falta ética" y excedieron sus atribuciones.

El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, plantea que con este tipo de intervenciones se pasa a llevar el derecho de participar en



Ricardo Mewes, líder la CPC.



Gabriel Boric, Presidente de la República.

el debate público que tienen los gremios empresariales. "No me parece que el Gobierno impida que los gremios den su opinión. Hoy día hablan de las AFP, pero mañana puede ser de cualquier otro gremio; aquí hay un tema de principios, los gremios se crean como entidades intermedias de la sociedad para emitir

opiniones, para aunar intereses, no solamente sobre políticas públicas, sino que también ante el sector privado y la sociedad como un todo", señala a "El Mercurio".

A la CPC también se sumó la Multigremial Nacional, mediante una carta firmada por 73 asociaciones de la pequeña y media-

na empresa de diversos rubros, donde afirman que "rechazamos la ironía e intento de acallar y anular la opinión de otros que está efectuando el Gobierno. En democracia, por más grandes que sean los desacuerdos, nunca puede existir espacio a la restricción de la libertad de expresión".

## Huachipato y Enel

Punto aparte fueron las apreciaciones del ministro de Economía, Nicolás Grau, respecto de la crisis que llevó a CAP a informar el cierre indefinido de la Siderúrgica Huachipato, decisión que ya habían tomado este año en medio de las complicaciones para competir contra las importaciones de acero chino, que derivó en la aplicación de mayores aranceles. El secretario de Estado responsabilizó a esta compañía y a Molycop por no ponerse de acuerdo respecto a un nivel de ventas, argumento que complementó también el titular de Hacienda, Mario Marcel: "Huachipato forma parte de un grupo económico, el grupo CAP, que ha tenido buenos resultados du-

rante los últimos años, que tiene muchos proyectos a futuro, que tiene muchas perspectivas y, sin embargo, en este proceso, desgraciadamente, no ha sido capaz de cumplir con las propias proyecciones".

Más allá de los aranceles, Mewes expone que la operación de Huachipato venía enfrentando problemas de competitividad que se reflejaban en sus estados financieros, pero sugiere enfocar los esfuerzos en impulsar nuevos focos de desarrollo en la zona. "Aquí se le presenta una oportunidad al Gobierno para incentivar mecanismos de inversión (...), ese es el camino que hay que seguir, más allá de criticar una situación de una empresa puntual que, dados sus flujos, no le da el negocio", opina.

Distinto es el caso de Enel, que La Moneda calificó como "inooperante", y que según Mewes ha tenido "deficiencias". Si bien advierte que "lo que pasó la semana pasada es absolutamente inusual en Santiago", añade que "(Enel), para mi gusto, no ha tenido la empatía suficiente con la ciudadanía".